

Nachrichten aus dem Rathaus

Nr. 61 / 22.01.2026

Stadt Nürnberg

Amt für Kommunikation
und Stadtmarketing

Leitung:

Andreas Franke

Fünferplatz 2

90403 Nürnberg

presse.nuernberg.de

Uferpromenade nach Maria Sibylla Merian benannt

Die Stadt benennt zwei Wege an der Uferpromenade in Nürnberg-Sebald nach der Naturforscherin und Künstlerin Maria Sibylla Merian. Dies hat der Verkehrsausschuss am Donnerstag, 22. Januar 2026, beschlossen.

Oberbürgermeister Marcus König sagt hierzu: „Maria Sibylla Merian gehört zu den herausragenden Naturforscherinnen und Künstlerinnen ihrer Zeit. Ihre Arbeiten verbinden Kunst und Wissenschaft auf bemerkenswerte Weise und zeigen eine außergewöhnliche Genauigkeit in Naturbeobachtungen. Maria Sibylla Merians Reisen nach Surinam und die Veröffentlichung von *Metamorphosis Insectorum Surinamensium* markieren einen Meilenstein in der Geschichte der Naturwissenschaft. Ihr Lebensweg zeugt von Mut, Neugier und einer konsequenten Leidenschaft für das Erfassen der natürlichen Welt.“

Wirtschafts- und Wissenschaftsreferentin Dr. Andrea Heilmayer fügt hinzu: „Maria Sibylla Merians realistische Darstellung von Pflanzen und Tieren in ihren jeweiligen Lebensräumen machte sie zu einer Pionierin, die Kunst und Wissenschaft miteinander vereinte. Die Verbindung von wissenschaftlicher Präzision und mutiger Expedition nach Surinam prägte ihr lebenslanges Werk maßgeblich. Ihr Beitrag bleibt eine bedeutende Referenz in der Geschichte der Naturforschung.“

Die südlich des Nägeleinsplatzes liegende Uferpromenade wurde in den letzten Jahren ausgebaut und umgestaltet, um ein informatives Erlebnis für interessierte Besucherinnen und Besucher zu bieten. So befinden sich entlang des neuen Inneren und Äußeren Merian-Uferwegs nun unter anderem sechs Infostelen, die über das Leben und Wirken Maria Sibylla



Merians informieren, eine insektenfreundliche Bepflanzung mit hoher Artenvielfalt und Wegweiser zu umliegenden Grünanlagen. let

Seite 2 von 2